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大道中学校だより 
 

冬至を迎え、街ではあちこちでイルミネーションやポインセチアを見かけるようになりまし

た。大道中学校もいよいよ明後日から冬季休業に入ります。10 月 10 日にスタートした後期を

ここまで振り返ってみると、10 月は創立 60 周年記念式典、合唱コンクールといった大きな行

事をみんなで成功させることができました。夏休み明けから始まった各クラスの合唱練習は、最

初はばらばらでしたが、次第にまとまり、コンクール当日には思いのこもった素晴らしい合唱と

なりました。クラスの仲間たちとの絆も深まったことと思います。11 月には後期中間テストが

あり、生徒たちはじっくりと学習に取り組むことができました。 

年が明ければ、3 年生は自らが選んだ進路にむけ、様々な挑戦をしていくことになります。そ

して卒業後はいよいよ新しい世界に羽ばたいていきます。2 年生は最上級生として大道中学校を

牽引していく立場に、1 年生は先輩と呼ばれる立場になります。それぞれが飛躍を期して、力強

く 1 年をスタートしてほしいと思います。 

令 和 ５ 年 12 月 22 日 

横浜市立 大道中学校 

校 長   笠原 一 

【創立60周年記念式典】 10月24日（火）  

 大道中学校は、昭和 38 年の創立以来、保護者や地域の皆様の温かなご支援をいただきなが

ら、「三愛一好」「人を愛す・美を愛す・知を愛す・運動を好む」の精神の下、14,888 人の卒業

生を送り出してきました。令和 5 年は、創立 60 周年を記念して、様々な取組をしています。 
 
今年度は、行事に「創立 60 周年」を冠し、生徒たちの 

意識を高めています。6 月には全校生徒で航空写真を撮り 

クリアフォルダを作成しました。また、10 月 24 日には 

学校運営協議会の皆様を保護者・地域の代表としてお招き 

し、生徒が主体となった記念式典を開催しました。 
 
 記念式典では、実行委員長である島川美穂氏よりお祝いの 

言葉をいただいた後、本校卒業生である廣瀬隆夫氏からは 

校歌と校章の由来をお話しいただきました。また、同じく卒業生である佐藤邦彦氏からは大道中

学校創立時の秘話、歴史研究家の飯塚玲子氏からは地域の歴史についてお話をいただきました。

生徒たちの感想には「先輩たちがどんなふうに大道中学校をつくってきたのかわかって感動し

た。」「少し知っていたけど、大道は本当に歴史のある所だとわかって嬉しかった。」などといっ

た言葉がみられました。 
 

 式典の後半は、「生徒の時間」 

として、生徒会が中心となって 

「大道中クイズ」や「大道中あるあ

る」などのビデオを鑑賞しました。

良く工夫された内容で、生徒も職員

も来賓も、参加者みんなが笑顔にな

りました。 

 

 

 
出題する生徒会の生徒と 

陰で見守る中田先生 

 
クイズに答える生徒たち 
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 【文化発表会Ⅰ・Ⅱ】 

 創立 60 周年記念式典の後は、文化発表会を実施しました。文化発表会Ⅰでは、本校の生徒も

所属している「諏訪社連」の皆さんによる、木やり・お囃子をご披露いただきました。そのほか

の出演者は次の通りです。どの生徒も真剣なまなざしで、素晴らしい表現をしてくれました。 
 

Ⅰ 

11:15 諏訪社連 お囃子・木やり 

11:30 英語スピーチ  

11:35 英語スピーチ 

11:40 演劇部 

12:00 バトン部 

12:15 新体操部 

Ⅱ 13:35 吹奏楽部 

 

【創立６０周年にあたり、寄贈いただいた品々】  
 
○ 蘭友会（同窓会）からは、本校舎の３階にある 6 組の学習室に、 

大型空調機を寄贈していただきました。最も暑かった６月の後半に 

設置していただきましたので、生徒の健康安全、快適な学習環境の 

維持に大変役立ちました。心より感謝いたします。 

（蘭友会元会長 飯塚久典氏より目録を受け取る生徒会長の岡瑞穂さん） 
  
○ PTA から寄贈いただいた品々 （PTA 会長 島川美穂氏より目録を受け取る岡生徒会長） 

＜テント 12 張＞ 

               これまで体育祭や球技大会の時、テントを六浦中学校に 

お借りしていましたが、大道中学校の名前入りの真っ白な 

テントをいただき、これからは胸を張って開催できます。 
 

＜体育館緞帳＞ 

                50 年の長きにわたり、入学式や卒業式を見守ってくれた 

体育館の緞帳ですが、痛みがひどくなってきたこともあり、 

新しいものを寄贈いただきました。3 月の卒業式は、真っ赤な緞帳の下で行うことができ 

ます。本当にありがとうございました。 
 

＜体育祭盾と合唱コンクールトロフィー＞ 

６月に実施した体育祭では、各学年の優勝したクラスに 

盾が渡されました。今も教室に誇らしげに飾られています。 

合唱コンクールのトロフィーは 60 周年記念式典の中で 

披露され、「２日後の合唱コンクールで最優秀賞となった 

クラスに送られます」と発表されました。それを聞いた生徒 

たちからは大歓声が上がりました。 

 

 
体育祭優勝盾 

 

 
お囃子 

 
木やり 

 
宮本 花音さん  

 

 

 

 

 
富永 莞奈さん 
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  【創立 60 周年合唱コンクール】 10 月 26 日（木） 

  令和 5 年度の合唱コンクールは、横須賀市文化会館をお借りして、次の目標を設定し実施

しました。最初はなかなかみんなの気持ちが一つにならずに悪い雰囲気になったり、伴奏がな

かなか完成せず涙したりすることもあったようですが、当日はどのクラスも思いを一つに素晴

らしい合唱を完成させました。すべての生徒の心に残る感動的なコンクールとなりました。 
 
 ＜合唱コンクールの目標＞ 

○合唱への取組を通して、生徒が協力や調和の大切さを感じ取り、学級活動を充実させる。 

○学年間の交流を図り、学校全体のまとまりを感じ取れる行事とする。 

○合唱を通して生徒の豊かな感性を養う。  

 

 

 PTA 役員や学年委員の皆さんには大変お世話になりました。 

（前会長の清水さんも応援に来てくださいました。）当日は 

多くの保護者の皆さんにご参観いただきましたが、受付や 

誘導など、大変なお仕事を皆さんでご担当いただき、合唱コン 

クールを陰ながら支えていただきました。 

生徒・職員一同心より感謝いたします。 

【地域学校協働本部と保健安全委員会】11 月 1 日（水）9 日（木） 

  地域学校協働本部よりお声掛けいただき、11 月 1 日には、 

高舟台公園愛護会の皆さんが、花壇整備ボランティアとして、 

土づくりや花壇の整備を行ってくださいました。その後、11 月 

9 日の放課後には生徒の環境福祉委員会が開催され、愛護会の 

皆さんと一緒に、プランターや体育館前の花壇に花を植えました。 

愛護会の皆さん、事前準備や当日の生徒へのご指導ありがとう 

ございました。 
 

このように地域の方々のお力を借りて、また日ごろから職員室 

アシスタントの酒見さんや三瓶さんのご尽力もあり、大道中学校 

はいつでも花があふれています。 
 

花のある環境は、そこで生活する人々を、いつの 

間にか優しくしてくれるような気がします。先日、 

体育館前で男子バレー部が練習をしていましたが、 

レシーブではじいたボールが植えたばかりの花の 

ほうへ飛んでいきました。するとその生徒たちは 

次のような会話を始めました。「お前、花があるんだからもっと本気でレシーブ

しろよ。かわいそうだろ。」「わりー。それより角度変えたほうが良くない？」

「そうだな、そうしよう。」それを聞いた私は、気持ちがほっこりした気がしま

した。 

 

愛護会の皆さん 

 

 
環境福祉委員の活動 

 
PTA 寄贈トロフィー 

 
２学年最優秀賞 ２組 

「Laughter」 

 
１学年最優秀賞 ２組 

「未来へのステップ」 

 
３学年最優秀賞 ５組 

「信じる」 
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【お知らせ】 

■冬休み   12 月 25 日（23 日代休）、12 月 26 日～1 月 5 日冬季休業 

生徒登校開始 1 月 9 日（月） 
 
■学年末試験 3 年生 2 月 1 日  １・２年生 2 月 14・15・16 日 
 
■公立高校入試 2 月 14 日（15・16 日）  合格発表 2 月 28 日 
 
■第 61 回卒業証書授与式 3 月 12 日（火） 
 
■第 1 学年校外学習 3 月 14 日（木） 

【横浜市学力・学習状況調査、生活意識調査、体力テスト結果】 

 横浜市が公表しているこの調査の目的は３つあり、１つは教育委員会が横浜市の 26 万人の児

童・生徒の学力等の状況を分析し、今後の教育方針や施策を策定することです。残りの 2 つ

は、各学校の教員が自校の生徒の頑張っているところや課題を把握して適切な助言をすること、

そして、生徒たちが自分たちの力を客観的に把握して、より良い学習方法を考えることです。 

 次の内容は、この 4 月に行われた調査の結果ですので、現在徐々に改善されているものもあ

ると思われますが、これから大道中学校が取り組むべき課題を明確に示してくれています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  
２・3 年生のレーダーチャートを比較すると、

特色（色のついた部分の形）が似ています。国語

と保健体育に対する意識が高いようです。 

 

3 年生は、国語や理科、保健体

育の学習に対する意識が高いこと

が分かります。 

 学力は、国語と数学に課題が 

あります。 

運動能力は、ほとんどの項目

で、市の平均を上回っています。 

朝食をとる割合は高いのです

が、睡眠時間が気になります。 

 

2 年生は、入学してからの 1

年間で、社会科の力が伸びたこと

が分かります。学習に対する意識

をもう少し高められれば、さらな

る向上が期待できます。 

1 年生の入学時の学力は、特徴的です。平均して学

力の高い 1 年生ですが、特に外国語、国語といった語

学系の教科に対する意識と学力の高さが分かります。 

 


